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議会基本条例施行状況について（答申） 

 

当検討会では、平成２８年４月１日付けで議長より諮問された議会基本条例の施行状況に

ついて、議会基本条例の三本柱である基本方針及び確認が必要と思われる各項目の検証を行

い、結果を取りまとめましたので、下記のとおり答申いたします。 

 

記 

 

１ 議会基本条例施行状況の確認結果（総評） 

（１）市民に開かれた議会 

市民にわかりやすい言葉や表現方法に努めた議会運営や委員会運営を実施し、一定の成果

をあげている。今後も、市民にわかりやすい言葉及び表現方法への改善に積極的に取り組ま

れたい。 

政務活動費に係る収支報告書等の公開については、市民情報室でその写しを公開している

という情報を市民に周知するため、市議会ホームページ及び市議会だよりを活用した広報を

実施した。なお、市議会ホームページをご覧いただけない市民のために、市議会だよりによ

る広報に継続して取り組まれたい。 

 本会議、委員会及び各会議の積極的な公開並びに議案や委員会等の会議資料の公開につい

ては、大きく前進したという前年の評価同様、継続して公開に取り組んでおり、引き続き公

開に努められたい。 

 市民との情報共有、積極的な情報公開の推進のうち、議会報告会の開催については、継続

して実施しており、一定の成果があった。 

なお、議会報告会統括会議での検証結果を次回の議会報告会の運営方法に反映させ、改善

に取り組んでいる。今後は、議会改革検討会において、議会報告会の新たな開催方法につい

て検討していく。 

 



 

 市議会だより及び市議会ホームページによる議会活動の分かりやすく、積極的な周知につ

いては、本会議ライブ中継の市議会ホームページへの導入により、市民の利便性向上に大き

く貢献した。 

 市議会だよりについては、紙面のリニューアルを実施したが、より一層見やすい紙面づく

りに取り組まれたい。 

 

（２）議員間の自由闊達な議論、討議を行う議会 

 本会議、委員会での議員間の自由討議については、本会議での実績はなかったが、委員会

においては自由闊達な議論を引き出す運営がなされた。 

 

（３）政策立案や政策提言を積極的に行う議会 

 議会における活発な議論のもと、市長提出議案に対する修正案を提出するなど、積極的な

政策立案がなされた。 

 市長等に対する政策提言については、必要に応じた取り組みがなされた。 

 

（４）その他議会改革検討会として確認が必要と思われる項目 

 基本方針以外での基本条例の達成状況を確認する項目は無かった。 

 

２ その他議会基本条例の改正や関連規則要綱等の見直しが必要と認められるもの 

 議会基本条例の改正や関連規則要綱等の見直しが必要との意見は出されなかった。 

 

３ 議会基本条例施行状況の確認結果 

 別紙「平成 27年度 議会基本条例の項目ごとの施行状況評価及び確認結果」のとおり。 

 

４ 結びに 

 今回の議会基本条例の検証にあたっては、達成度に応じた段階的な評価基準を新たに導入

し、より客観的でわかりやすい評価に心がけたところである。 

今後も、議会基本条例の理念のもと、市民の負託に的確に応える努力を続けていくよう申

し添えて、以上のとおり答申する。 


